

Martes 29 de Julio 2025

CMIC NACIONAL

Al primer semestre Pemex realizó pago a proveedores por 230 mil mdp

(2025-07-28, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio),)

El director Corporativo de Finanzas de Petróleos Mexicanos (Pemex), Juan Carlos Carpio Fragoso, señaló en conferencia con inversionistas que durante el primer semestre del 2025 la petrolera realizó pagos por 230 mil millones de pesos. En un comunicado conjunto realizado por diferentes organizaciones empresariales como Coparmex, Canieti, CCE, **CMIC** y Concanaco Servytur, a finales de mayo, exigieron que se cumpla con el compromiso de pago a los adeudos por parte de Pemex a proveedores.

Firman convenio para transparentar obra pública en Yucatán

(2025-07-28, Redacción, Quadratín YUC (Sitio),)

El gobernador Joaquín Díaz Mena firmó un convenio de colaboración con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, con el fin de dejar atrás prácticas discrecionales y avanzar hacia un modelo basado en la transparencia, la calidad y el impacto social. El **Presidente nacional de la CMIC, Luis Rafael Méndez Jaled**, destacó que este convenio representa un avance importante en la infraestructura del estado y en los vínculos entre el sector público y privado.

GEY reactiva vínculo con CMIC, luego de 6 años

(2025-07-29, IP, Informante peninsular YUC (sitio),)

Luego de seis años sin instalarse, las comisiones mixtas entre el Gobierno del Estado y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** vuelven con un nuevo acuerdo que busca transformar la forma en que se planifica y ejecuta la infraestructura en Yucatán. Con el compromiso de transformar la manera de planear y ejecutar obra pública en Yucatán, la administración que encabeza el gobernador Joaquín Díaz Mena firmó un convenio de colaboración con la **CMIC**, con el objetivo de dejar atrás prácticas discrecionales y avanzar hacia un modelo basado en la transparencia, la calidad y el impacto social. Por su parte, el **Presidente nacional de la CMIC, Luis Rafael Méndez Jaled**, destacó que este convenio representa un avance importante en la infraestructura del estado y en los vínculos entre el sector público y privado.

Contra gentrificación: oferta de vivienda asequible y reinventar hipotecas

(2025-07-29, El Consejero, Mundo Ejecutivo (Sitio),)

No existe suficiente oferta de vivienda para satisfacer la demanda, lo que presiona los precios de venta y renta al alza, siendo esta una de las principales causas de la gentrificación, coinciden especialistas del sector, como la plataforma Propiedades.com y la multinacional de consultoría inmobiliaria Tinsa, entre otros, los cuales han estado analizando el tema con respectivos sus bancos de datos. En ello también coinciden organismos como la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (**CMIC**) y del Colegio de Ingenieros Civiles de México (CICM).

DELEGACIONES CMIC

Gobierno de Yucatán y CMIC Fortalecen Lazo con Firma de Convenio e Instalación de Comisiones Mixtas

(2025-07-28, Redacción, Yucatán al Instante YUC (Sitio),)

En una jornada que marca un hito para el futuro de la infraestructura en la entidad, el Gobierno del Estado de Yucatán y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Yucatán concretaron hoy la firma de un Convenio de Colaboración y la formal instalación de Comisiones Mixtas. Este evento, se llevó a cabo en el Salón de la Historia del Palacio de Gobierno y reafirmó el compromiso conjunto de ambas partes con la edificación de un Yucatán más próspero y conectado a través de una industria de la construcción transparente y altamente calificada.

Recaudan 8.8 millones en Subasta Ganadera 2025 por la niñez en Durango

(2025-07-28, Redacción, Milenio (sitio),)

Con una cifra histórica de 8.8 millones de pesos recaudados, la Subasta Tradicional Ganadera 2025, organizada por Marisol Rosso, presidenta del DIF Estatal, y el gobernador Esteban Villegas Villarreal, reafirmó su lugar como el evento con causa más importante de Durango. La jornada incluyó una etapa especial, la Subasta Kids, en la que los más pequeños participaron pujando por pollitos, patos y cerditos. "Fue una etapa muy novedosa que propuso la señora Marisol, y ha sido todo un éxito", añadió el presidente municipal. Desde el sector empresarial también llegó el respaldo. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Durango, Francisco Salazar Mendía, reafirmó el compromiso social de los constructores locales: "No podíamos quedarnos fuera. A pesar de las circunstancias, seguimos de pie y agradecidos con la vida, apoyando esta noble labor que lidera la señora Marisol".

[Noticias GGL DGO \(sitio\)](#), [Durangos 21 DGO \(Sitio\)](#), [Radio Fórmula \(sitio\)](#).

Se encarece 11% en NL mano de obra en construcción

(2025-07-28, Redacción, El Norte NL (sitio),)

En medio de un déficit de trabajadores de la construcción en Nuevo León, la mano de obra de este sector se encareció 11.3% anual en la Entidad en junio, de acuerdo con datos del IMSS. Esta alza anual a nivel estatal fue la segunda más pronunciada del País, sólo detrás de la de Michoacán, cuya mano de obra constructora se encareció 12.2% anual en junio. El sueldo de los trabajadores de la construcción de Nuevo León fue el séptimo más elevado del País, por detrás de Baja California, Campeche, CDMX, Tabasco, Chihuahua y Tamaulipas. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Nuevo León señaló que las constructoras padecen una dependencia de mano de obra de otros estados, pues entre los nuevoleonenses hay poco interés por realizar trabajo físico en obras, lo que puede llegar a mermar el avance de proyectos.

[Luces del Siglo QROO \(sitio\)](#).

Después de 20 años, Puerto Matamoros, Tamaulipas, abrirá con la llegada de su primer buque

(2025-07-28, Redacción, Vox Populi Noticias TAMPS (sitio),)

Luego de una espera de más de dos décadas, abre el Puerto Matamoros este 1 de agosto, con la llegada del primer buque. La noticia fue compartida por Pablo Haro Panduro, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Tamaulipas, quien explicó que este proyecto podría marcar un antes y un después para el crecimiento de la región. "Hemos estado

en varias reuniones de puertos a nivel nacional y nosotros como tamaulipecos queremos, y más como matamorenses, que el puerto sea una realidad y creo que ya hoy más sea una probabilidad de que así sea". Pablo Haro confía en que ahora que abre el Puerto Matamoros, impulse a diversos sectores, en especial al de la construcción, donde ya se percibe un ambiente optimista.

Podría inaugurarse Puerto Matamoros el próximo viernes

(2025-07-28, Redacción, El Horizonte NL (sitio),)

El Puerto Matamoros cada vez está más cerca de ser una realidad, pues trascendió que será el 1 de agosto cuando se lleve a cabo su inauguración con la llegada del primer buque, mencionó el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, delegación Tamaulipas, Pablo Haro Panduro. Destacó que esta obra, que se espera sea de gran trascendencia para el desarrollo económico de Tamaulipas, se espera desde hace más de 20 años.

La grilla del pájaro

(2025-07-28, Quetzal Herrera, El Sol de Durango (sitio),)

A finales de la semana pasada, la Comisión Nacional del Agua declaró como desierta la licitación para la construcción de una de las obras hídricas más importantes para Durango, la presa El Tunal II, pues de acuerdo a la información que circuló, ninguna de las 10 empresas participantes cumplieron con los requisitos que se estipularon en la convocatoria, por lo que se habla de que se hará mediante una asignación directa, algo que ya huele a corrupción, pues de entrada en dos ocasiones se pospuso el fallo de dicho procedimiento, cuando se suponía que el arranque formal sería el pasado 18 de julio, y con esta modificación ahora las fechas tendrán que modificarse. Tal como se dijo desde hace algunas semanas, empresas duranguenses crearon un consorcio con el propósito de participar, y dicho por el propio presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Durango, Francisco Salazar, no pudieron ganarla porque no se cumplía con el requisito de por lo menos cinco años de experiencia en la realización de este tipo de obras.

Cámara de la Construcción propone hacer un túnel para acortar el camino entre Puebla y CDMX

(2025-07-28, Redacción, El Universal de Puebla PUE (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Puebla propone hacer un túnel que acorte la distancia entre Puebla y la Ciudad de México. Gustavo Vargas Constantini, **Presidente de la CMIC** en el estado, destacó que Puebla es la cuarta metrópoli más importante del país después de las ciudades de México; Monterrey, Nuevo León; y Guadalajara, Jalisco, por lo que requiere obras que mejoren la conectividad. En la lista de proyectos, la **CMIC** propondrá la construcción de un túnel hacia la Ciudad de México que atraviese las montañas, en lugar de darle la vuelta a toda la zona montañosa de San Martín Texmelucan hacia Chalco, en el Estado de México.

CMIC y Gobierno del Estado firman un Convenio de Colaboración y la formal instalación de Comisiones Mixtas

(2025-07-29, Redacción, Infolliteras YUC (Sitio),)

El Gobierno del Estado de Yucatán y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Yucatán concretaron hoy la firma de un Convenio de Colaboración y la formal instalación de Comisiones Mixtas. Este evento, se llevó a cabo en el Salón de la Historia del Palacio de Gobierno "y reafirmó el compromiso conjunto de ambas partes con la edificación de

un Yucatán más próspero y conectado a través de una industria de la construcción transparente y altamente calificada".

[Encarece aquí más que en el país obra residencial](#)

(2025-07-29, Redacción, Diario Chihuahua (Sitio),)

La inflación en la construcción de vivienda en Juárez permaneció por encima de la nacional, pues registró una variación anual de 5.93 por ciento en junio, mientras que en el país fue de 4.36 por ciento, de acuerdo con las últimas cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Fernando Suárez, presidente local de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, explicó que el encarecimiento en los materiales de construcción está ligado al de la mano de obra, pues hay productos que se elaboran aquí, y pagar el proceso de fabricación es costoso.

[Tu Opinión Mural // Déficit frena desarrollo industrial](#)

(2025-07-29, Carta Abierta, JAL Mural, . 4)

La fuga de inversiones en el estado de Jalisco se está presentando principalmente por el déficit de energía eléctrica agua, mencionó el presidente de la **Cámara de la Construcción**, Juan Manuel Chávez Ochoa. En cuanto a la electricidad, hacen falta 350 megawatts, y en el caso del agua, el déficit es de 3 mil litros por segundo. Esta situación provocó que una empresa interesada en invertir 46 millones de dólares se haya desistido. Aunque no se ha mencionado, el gas también es un factor importante, ya que solo en el municipio de El Salto las empresas cuentan con gas entubado, lo que ha permitido su desarrollo industrial, a diferencia de otros municipios. Ojalá el Gobierno se ponga a trabajar para garantizar el suministro de gas, agua luz, y así evitar que más inversiones huyan del estado de Jalisco.

CONSTRUCCIÓN

[Para combatir gentrificación es necesario producir vivienda económica: CICM](#)

(2025-07-28, Roberto Valadez, Milenio (sitio),)

El Colegio de Ingenieros Civiles de México (CICM) consideró que para combatir el fenómeno de la gentrificación en el país se requiere que el gobierno junto con la iniciativa privada produzcan vivienda asequible y esquemas adecuados para la compra de las mismas. En conferencia, el secretario nacional del CICM, Luis Armando Díaz-Infante Chapa, comentó que 70 por ciento de la población en México no cuenta con la capacidad económica para tener un préstamo de los bancos y así adquirir vivienda.

[Riesgos climáticos ponen en jaque la vivienda autoconstruida en México](#)

(2025-07-28, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio),)

Lluvias extremas, calor prolongado, microsismos y hundimientos del suelo redefinen las condiciones de seguridad de millones de hogares en México. En este contexto, la vivienda autoconstruida enfrenta retos estructurales que dificultan su adaptación al cambio climático. El modelo, que por décadas permitió a miles de familias acceder a un techo propio, representa también un foco de vulnerabilidad ante fenómenos cada vez más frecuentes. Más de 64% del parque habitacional del país se edificó mediante procesos de autoproducción, según estimaciones de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu). Estas viviendas surgen de esfuerzos familiares, generalmente en etapas, sin acompañamiento técnico ni planeación estructural.

¿Buscas vivienda en la Ciudad de México? El INVI tiene un programa de créditos sin intereses

(2025-07-28, La Redacción, Proceso (sitio),)

El Instituto de Vivienda de la Ciudad de México (INVI) mantiene vigente el programa "Vivienda en Conjunto", una iniciativa que busca facilitar el acceso a una vivienda digna a través de créditos con tasa de interés cero. Este programa está dirigido a los habitantes de la capital, con especial atención a los sectores de la población de bajos recursos económicos y en condición de vulnerabilidad. Además de "Vivienda en Conjunto", el INVI cuenta con el "Programa de Mejoramiento de Vivienda". Este programa está diseñado para quienes ya son propietarios de una vivienda y buscan mejorarla. Se aplica en inmuebles ubicados en suelo urbano y en suelo habitacional rural de baja densidad, que estén regularizados o en proceso de regularización.

¿Gentrificación o falta de vivienda?

(2025-07-28, Romina Román Pineda, La Silla Rota (sitio),)

Más que gentrificación, el problema de fondo no es el desplazamiento sino la escasez de oferta y construcción de vivienda en el país, en particular en la Ciudad de México. En el país hay cerca de 9 millones de personas que buscan un inmueble para habitar y no lo encuentran por varios factores: autoconstrucción, invasión de terrenos, inmuebles ilegales y la desaceleración económica. En la Ciudad de México cada año se deben edificar cerca de 70 mil inmuebles y en el 2024 se escrituraron sólo 35 mil, lo que indica que hay un déficit importante.

Construcción enfrenta freno en inversión pese a crecimiento en vivienda

(2025-07-29, Redacción, Desde Puebla PUE (Sitio),)

Los inversionistas enfocados en la industria de la construcción han decidido esperar o detener la inversión hacia el sector debido a la incertidumbre económica y la afectación por el aumento de aranceles al 50% en acero y aluminio, impuestos por el presidente de los Estados Unidos, Donald Trump. La inversión en la industria de la construcción no residencial, es decir, la construcción de fábricas, oficinas, hospitales, escuelas, tiendas o centros comerciales, entre otros, sufrió una caída anual del 17.1%. En contraste, la inversión en la edificación residencial logró un incremento significativo de 14.7% respecto a marzo de 2024, de acuerdo con el informe Sector de la Construcción en México, elaborado por Solucion México, compañía de seguros de crédito y de gestión del riesgo comercial.

Visibilidad de la gentrificación crece porque ahora alcanza a sectores medios: investigador de la UNAM

(2025-07-28, Francisco Mendoza, La Hoguera (Sitio),)

La gentrificación en Ciudad de México (CDMX) es algo innegable. Durante las últimas semanas se ha centrado, tanto la atención gubernamental como las miradas y protestas, a casos concretos como los de las colonias Roma e Hipódromo Condesa. Sin embargo, expertos señalan que la visibilidad del problema en estos momentos, y hacia esas partes de la urbe, no sería mera casualidad, ya que ahora afecta a la clase media.

CDMX impulsa nueva Ley de Alquileres para proteger a inquilinos

(2025-07-28, Ricardo Vélez, InfoPoder (Sitio),)

El Gobierno de la Ciudad de México presentó el Bando 1: Por una Ciudad Habitable y Asequible con Identidad y Arraigo Local, una iniciativa que propone reformas profundas en materia de arrendamiento. El objetivo es evitar desalojos injustificados, incluso cuando existen conflictos contractuales, y garantizar el acceso a la vivienda como un derecho colectivo. La jefa de Gobierno, Clara Brugada, afirmó que la capital será pionera en América Latina al implementar acciones concretas contra la gentrificación. El plan contempla 200 mil acciones de vivienda y una inversión superior a 9 mil millones de pesos en 2025.

Gentrificación: Todo lo que debes saber del nuevo Plan de Transformación Urbana en la CDMX

(2025-07-28, Circe Vargón, Noticias MVS (Sitio),)

En entrevista con Pamela Cerdeira, para MVS Noticias, Inti Muñoz Santini, secretario de vivienda de la Ciudad de México habló de la gentrificación en CDMX y la estrategia del Gobierno capitalino para combatirla. “Construir un modelo de ciudad que garantice que habitar en ella sea un derecho es crucial”, afirmó. Entre las iniciativas destacadas, se menciona un nuevo marco normativo que limitara el aumento de las rentas basado en la inflación. Esta medida se implementará a través del Bando 1, una declaración que busca consolidar derechos para los arrendatarios y mejorar la calidad de vida de los residentes. El secretario agregó: “Con un presupuesto de 9 mil millones de pesos, se están planeando 200 mil acciones de vivienda asequible” para combatir el problema de manera efectiva.

Brindar certeza en la inversión, a eso aspiran los desarrolladores inmobiliarios

(2025-07-29, Redacción, Punto MX SIN (Sitio),)

La Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios, AMPI, y otras asociaciones afines de todo el país, trabajan para dar seguridad a los inversionistas, desarrolladores o adquirientes, de que su inversión inmobiliaria no se perderá. Karim Oviedo Ramírez, presidente de AMPI nacional, dijo que en el caso de la organización que representa, están buscando que el gobierno los regule, no es el gobierno quien va sobre ellos, sino ellos quienes se acercan para el establecimiento de leyes y reglamentos.

La gentrificación no es un problema: es el plan

(2025-07-29, Enrique Dávila Vega, Re- Evolución CDMX (sitio),)

La gentrificación ya no puede entenderse como un proceso espontáneo donde ciertos barrios se "ponen de moda". Hoy, según investigaciones recientes como las del Oxford Research Encyclopedia of Social Work, se trata de una estrategia urbana que convierte espacios públicos en zonas exclusivas, elevando artificialmente su valor y expulsando a quienes ya no pueden pagarlo. En otras palabras: la gentrificación no es solo desplazamiento, es exclusión planificada. Es un fenómeno que ocurre cuando las autoridades en lugar de proteger a sus ciudadanos usan su fragilidad como modelo de negocio.

Inversión histórica a comunidades indígenas y afromexicanas de Guerrero

(2025-07-29, Enfoque Informativo, Enfoque Informativo Guerrero GRO (sitio),)

Con una inversión superior a 35 millones de pesos, la gobernadora Evelyn Salgado Pineda y la secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), Edna Vega Rangel, encabezaron la entrega de tarjetas del programa FAISPIAM, que por primera vez llegan de manera directa a más de 80 comunidades indígenas y afromexicanas de la Montaña de Guerrero.

Los recursos, destinados a comités comunitarios organizados, serán aplicados en obras prioritarias como caminos, infraestructura de agua, vivienda, salud y educación.

RELEVANTES NACIONALES

Hay hambruna en Gaza e Israel tiene responsabilidad: Trump

(2025-07-29, Agencias, Milenio Diario, . 1, 30)

El presidente Donald Trump expresó su preocupación por la "situación real de hambruna" en la Franja de Gaza e instó a Israel a proporcionar alimentos a la población, recalibrando su postura ante las imágenes de niños desnutridos en el territorio devastado por la guerra. Trump también lanzó un ultimátum al presidente ruso, Vladímir Putin, para que llegue a un acuerdo de paz con Ucrania en "10 o 12 días".

'Queremos que los jóvenes se queden en la escuela'

(2025-07-29, Carlos Navarro, El Herald de México, . 1, 7)

Al presentarse el nuevo Sistema Nacional de Bachillerato, la presidenta Claudia Sheinbaum destacó que se trata de una transformación del nivel medio superior de estudios, donde se reconoce a los estudiantes y se les impulsa a continuar con su educación. Explicó que todos los estudiantes de preparatoria podrán tener un Certificado Único de Bachillerato Nacional, y un Certificado de Conocimientos Técnicos, "si así lo deciden".

Francia: la UE, "sumisa" ante Trump en acuerdo arancelario

(2025-07-29, Reuters, La Jornada, . 1, 19)

Francia denunció que el acuerdo comercial entre la Unión Europea (UE) y Estados Unidos fue una "sumisión", mientras otros estados del bloque lo respaldaron, aunque lo calificaron de desigual. La Comisión Europea se posicionó a favor del pacto y aseguró que era preferible a entrar en una guerra comercial con su principal socio. Los coches, los vinos y los bienes de lujo son algunos de los sectores claves de la economía europea que resultarán afectados por los aranceles de 15 por ciento acordados el domingo por el presidente estadounidense, Donald Trump, y la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen.

Alarma a Coparmex nivel de inseguridad

(2025-07-29, Verónica Gascón, Reforma, . 1)

Alerta la Coparmex sobre el aumento de la inseguridad en el país, afirmando que las inversiones económicas no pueden prosperar en estas condiciones. Según un sondeo entre empresarios, el ánimo para invertir ha disminuido en 12.8 puntos porcentuales, siendo la falta de seguridad la principal razón. La extorsión se mantiene como el delito de mayor crecimiento, con un 6.9% más de víctimas en comparación con el mismo periodo del año pasado.

Pemex registró utilidad neta por 59,516 mdp en el segundo trimestre

(2025-07-29, Karol García, El Economista, . 1, 27)

Pemex logró una utilidad neta de 59,516 millones de pesos en el segundo trimestre del 2025, después de cuatro trimestres consecutivos de pérdidas. La mejora se debió a un saldo favorable por el tipo de cambio del dólar frente al peso, así como menores impuestos por la comercialización de hidrocarburos. Sin embargo, la producción de hidrocarburos promedió 1.638 millones de barriles diarios, un 8.6% menos que el año anterior.

Pemex remonta y gana 59 mil mdp

(2025-07-29, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 1, 11)

Luego de los millonarios apoyos por parte del gobierno federal, Petróleos Mexicanos (Pemex) logró revertir su racha pérdidas y reducir su deuda total. Sin embargo, los compromisos financieros con sus proveedores siguen latentes y en aumento. Al cierre del primer semestre, la deuda total de Pemex, incluyendo intereses devengados, se ubicó en 1.86 billones de pesos, equivalentes a 98.8 mil millones de dólares, lo que representó una disminución de 5.7 por ciento anual.

Los vendedores de Honoris Causa

(2025-07-29, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

Detrás de la operación de estas organizaciones civiles hay todo tipo de personas, desde cantantes de ópera, empresarios, hasta artistas e incluso funcionarios locales y federales, quienes promocionan estos reconocimientos a cambio de un donativo.

T-MEC, un escudo en la pugna vs. EU

(2025-07-29, Emanuel Mendoza, 24 Horas, . 1, 13)

Kenneth Smith, negociador del T-MEC, advierte que México no debe aceptar cupos arancelarios ni una tasa del 15%, como lo hizo la Unión Europea, ante la amenaza de Trump de imponer un 30% de aranceles. Larry Rubin, presidente de AmSoc, confía en que solo lo que esté fuera de este pacto, tendrá gravámenes. La Presidenta asegura que siguen las negociaciones.

Repunta 13.5% exportación manufacturera

(2025-07-29, Mario Luna, El Financiero, . 1, 4)

Las exportaciones de la industria manufacturera en junio se recuperaron y registraron un crecimiento de 13.5 por ciento anual, con lo que tuvieron su mayor avance en 11 meses, impulsadas por las no automotrices. Según analistas, este crecimiento fue por un cambio en la estructura de las ventas al exterior tras los aranceles de EU.

Multan a candidatos al PJ por acordeones

(2025-07-29, Aurora Zepeda, Excélsior, . 1, 4)

El Consejo General del INE aprobó 239 multas y amonestaciones públicas por 6.3 millones de pesos a más de 200 candidaturas de los pasados comicios judiciales, federales y locales (CDMX y Sonora) que se beneficiaron de su aparición en acordeones físicos digitales. La determinación dividió a los consejeros, pues seis de ellos votaron a favor y cinco en contra.

En la mira, distribuidores de combustible por huachicol

(2025-07-29, Antonio López, El Universal, . 1, 4)

En la cadena de contrabando de huachicol hay dos actores que no han sido visibilizados, a pesar de ser parte fundamental: las comercializadoras y los distribuidores de combustible después de que ha sido importado. Para especialistas del sector, resulta imperante que la Fiscalía General de la República ponga el ojo en la trazabilidad de cómo es introducido el huachicol a México, ya que además de las empresas importadoras involucra quienes lo comercializan, lo distribuyen y lo transportan.

AMLO ordenó INVESTIGAR a Hernán Bermúdez en 2021, según informe de Sedena

(2025-07-29, Alejandro Romero, UnomásUno, . 12)

Informes de inteligencia militar de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) hackeados por el colectivo Guacamaya, revelan que en 2021 el expresidente Andrés Manuel López Obrador habría dado la orden de investigar las actividades ilícitas de Hernán Bermúdez Requena, el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana de Tabasco, designado por Adán Augusto López Hernández, entonces gobernador del estado. El documento oficial filtrado por los hackers expone cómo integrantes de la organización criminal "La Barredora" se enteraron gracias a un informante de la Secretaría de Marina (Semar) que "por orden del viejito cabeza de algodón" la entonces SEIDO había abierto una carpeta de investigación contra Bermúdez y otros mandos del grupo delictivo.

Sin efecto, amparo a El Mamado

(2025-07-29, David Vicenteño, Excélsior, . 6)

Debido a que no ratificó su suplicación de protección a sus garantías, un juez federal dejó sin efectos la suspensión de plano que otorgó Ulises Pinto Madera, alias El Pinto El Mamado, señalado como el segundo hombre en importancia del grupo criminal La Barredora, que opera en el estado de Tabasco. La semana pasada, luego de que elementos del Gabinete de Seguridad, coordinados por la Secretaría de Marina de México (Semar), detuvieran a Pinto Madera en el Aeropuerto Internacional de Guadalajara, Jalisco, el indiciado tramitó la protección de la Justicia Federal.

AMLO habría pedido investigar a Bermúdez en 2021

(2025-07-29, Redacción, El Economista, . 49)

Andrés Manuel López Obrador, entonces presidente de México, habría dado instrucciones para investigar a Hernán Bermúdez Requena, exsecretario de Seguridad de Tabasco, en el 2021. El espionaje incluyó intervenciones telefónicas realizadas por el Centro Regional de Fusión de Inteligencia Sureste, en coordinación con Sedena, Semar, CNI y la Fiscalía General de la República.

CÁMARAS EMPRESARIALES

La inseguridad que enfrentamos es alarmante.- Coparmex

(2025-07-28, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio),)

En el País, se enfrentan niveles de inseguridad que son alarmantes y ningún proyecto de inversión o desarrollo puede prosperar en esta situación y sin condiciones mínimas, certeza jurídica, advirtió Juan José Sierra, presidente de Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Al dar a conocer el Monitor de Seguridad, donde se reflejan cifras de los delitos durante el primer semestre del año, Sierra comentó que la extorsión se mantiene como el delito de mayor crecimiento. Juan José Sierra comentó que el ánimo para invertir cayó 12.8 puntos porcentuales entre los socios Coparmex, principalmente por la inseguridad, el ambiente político y la falta de certeza jurídica.

CONCANACO SERVYTUR y cancillería impulsan exportaciones mexicanas hacia Asia y Centroamérica

(2025-07-28, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR), presidida por el Dr. Octavio de la Torre de Stéfano, en coordinación con la Dirección General de Impulso Económico Global de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), anuncia una estrategia nacional para vincular directamente y constantemente a productores mexicanos con compradores internacionales, por ejemplo, en mercados como China, Australia, Tailandia y El Salvador, donde existe actualmente una demanda de productos agroalimentarios como carne de res, pastas de tomate, maíz, pulpo y camarón, mismos que son validados por nuestras representaciones diplomáticas.

Cortometraje mexicano conquista al mundo: Concanaco

(2025-07-28, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco), celebró el éxito internacional de "La Vendedora de Flores", una producción realizada por el voluntariado del organismo, como parte del programa México Muy Mexicano. A través del cortometraje, inspirado en la obra de Diego Rivera, se ofrece un mensaje de empoderamiento femenino, una "afirmación visual de esperanza y libertad, en el retrato de un país que ha sido doblegado, pero nunca vencido".

Seguridad pública en «crisis»: Coparmex

(2025-07-28, Redacción, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio),)

Se mantiene la "crisis de seguridad pública", afirma la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) la situación que se enfrenta es "alarmante", especifica su presidente, Juan José Sierra Álvarez. En el primer semestre de 2025 se registraron 34 mil 012 carpetas por robo a negocio, una disminución de 9.7 por ciento respecto al mismo periodo de 2024 con 37 mil 654 carpetas. Agregó que a pesar de la disminución de unas cifras, «el 60 por ciento de empresarios en Coparmex han incrementado el gasto en seguridad», sin especificar la cifra.

Denuncian ante las autoridades 32 extorsiones al día, Coparmex

(2025-07-29, Redacción, El Vigía BC (sitio),)

En el primer semestre del 2025, la extorsión se mantiene como el delito de mayor crecimiento pues se registraron 5 mil 887 víctimas en seis meses, el mayor número en la historia, alertó Juan José Sierra, presidente de la Coparmex Nacional. El representante de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) lo puntualizó este lunes en rueda de prensa, donde señaló remarcó que el sector "alza la voz" ante una realidad que "ya no puede ser ignorada".

Vivienda vertical aumenta en Torreón; departamentos alcanzan hasta los 7 mdp

(2025-07-28, Redacción, Milenio (sitio),)

La vivienda vertical va en aumento en Torreón; sin embargo, los precios de los departamentos oscilan entre los 3 y hasta 7 millones de pesos, de acuerdo con la Cámara Nacional de la Industria del Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) delegación Comarca Lagunera. El presidente de la Canadevi en La Laguna, Marcelo Obeso, detalló que actualmente hay alrededor de 17 edificios de vivienda vertical, los cuales en su totalidad son del tipo de residencial plus, es decir, de los segmentos más altos del mercado inmobiliario con acabados de lujo y amenidades exclusivas.

México frente al espejo del T-MEC: Oportunidad histórica o error estratégico

(2025-07-28, Octavio de la Torre de Stéffano, El Financiero (Sitio),)

El Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) representa uno de los acuerdos comerciales más relevantes del mundo. Entró en vigor el 1 de julio de 2020, sustituyendo al TLCAN de 1994, con una vigencia de 16 años y revisión cada seis. Este nuevo pacto establece una zona geoestratégica de libre comercio en América del Norte y aborda 34 temas (frente a los 22 del TLCAN), bajo el objetivo de consolidar una integración productiva y comercial más justa y eficiente.

La "Ley Silla"

(2025-07-29, Federico Rubli Kaiser, El Economista (sitio),)

El 17 de julio entró en vigor una reforma a la Ley Federal del Trabajo conocida coloquialmente como la "Ley Silla". La "Ley Silla" no generó una oposición o quejas generalizadas. Es una justa demanda para condiciones de trabajo más digno, saludable y de menor riesgo, aunque implicará costos y ajustes para las empresas. La Secretaría del Trabajo (STPS) sólo tiene 30 días naturales para emitir el marco normativo para el cumplimiento de la ley. Es muy importante que dichas normas sean producto de un consenso con el sector privado y no una imposición unilateral de las autoridades. Por ello es crucial que la STPS colabore en ello con la Concanaco-Servytur, el CCE y la Coparmex.

Inseguridad, principal freno al crecimiento económico en México: CEESP

(2025-07-28, Redacción, Marco A. Mares (Sitio),)

La inseguridad pública sigue siendo el principal obstáculo para el crecimiento de la economía mexicana, advirtió el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En su análisis semanal, el organismo del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) subrayó que, a pesar de los esfuerzos de las autoridades para contener la violencia, los resultados han sido insuficientes.

La lucha por reducir el déficit fiscal puede inhibir los avances alcanzados en seguridad: CEESP

(2025-07-28, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio),)

La lucha del gobierno de Claudia Sheinbaum para reducir el déficit fiscal puede inhibir los avances alcanzados en seguridad, que es fundamental para impulsar la inversión y el crecimiento económico, advierte el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). "Hoy es fundamental fortalecer los recursos destinados a la seguridad, porque el ajuste del gasto con el objetivo de reducir el déficit podría inhibir avances en esta materia", afirma el órgano asesor del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

La extorsión afecta a la sociedad y a los comercios, denuncia Coparmex.

(2025-07-28, Guillermo Jiville, 88.9 Noticias,)

La extorsión se ha convertido en una crisis alarmante en México, afectando a comercios y familias, según Juan José Sierra, presidente de la Coparmex. Sierra destaca la impunidad que prevalece y la necesidad urgente de una ley general contra la extorsión. Se reporta una cifra negra del 96.7% en el delito de extorsión y un 82.8% en el robo a negocios. En 2025, la extorsión ha alcanzado un récord de 5,887 víctimas, con 32 casos diarios. Sierra denuncia la complicidad de algunas autoridades locales en estos delitos y pide una respuesta legislativa efectiva.

[88.9 Noticias, 900 W Radio, Canal 150 El Financiero Bloomberg, Canal 150 El Financiero Bloomberg,](#)

Alarma a Coparmex nivel de inseguridad

(2025-07-29, Redacción, El Diario del Noroeste CHIH (sitio),)

Al advertir una situación alarmante en materia de inseguridad en el País, el líder de la Coparmex, Juan José Sierra indicó que las inversiones económicas no podrán consolidarse en esa condición. "Hoy levantamos la voz ante una realidad que ya no puede seguir siendo ignorada: la inseguridad que enfrentamos es alarmante. En Coparmex tenemos claro que ningún proyecto de inversión o desarrollo puede prosperar sin condiciones mínimas de seguridad y certeza jurídica", dijo Sierra ayer en conferencia de prensa. "La confianza para invertir, emprender y crecer sólo es posible en entornos donde la legalidad se respeta y la impunidad se combate con decisión", destacó.

Expectativa Racional // La "Ley Silla"

(2025-07-29, Federico Rubli Kaiser, El Economista, . 54)

La "Ley Silla" se enfoca en garantizar el derecho al descanso durante la jornada laboral, obligando a las empresas y comercios a proporcionar asientos con respaldo ergonómico a las personas trabajadoras que realizan sus actividades de pie. La Secretaría del Trabajo (STPS) sólo tiene 30 días naturales para emitir el marco normativo para el cumplimiento de la ley. Por ello es crucial que la STPS colabore en ello con la Concanaco-Servytur, el CCE y la Coparmex.

Coparmex advierte que inseguridad frena inversiones en México

(2025-07-29, Redacción, El Exprés SLP (sitio),)

La inseguridad que se vive en el país ha llegado a niveles alarmantes y constituye el principal obstáculo para la inversión y el desarrollo económico, advirtió este lunes Juan José Sierra, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), al presentar el más reciente Monitor de Seguridad de la organización. "Hoy levantamos la voz ante una realidad que ya no puede seguir siendo ignorada: la inseguridad que enfrentamos es alarmante", expresó Sierra. "Ningún proyecto de inversión o desarrollo puede prosperar sin condiciones mínimas de seguridad y certeza jurídica".

Empresas y Empresarios // Innovar con sentido humano: Lecciones desde Japón III

(2025-07-29, Armando Zúñiga, Excélsior, . 21)

La tercera etapa de nuestra Misión Empresarial a Japón nos confrontó con una verdad profunda: la tecnología y productividad son condiciones necesarias, pero no bastan. La competitividad plena exige visión institucional, respeto por la dignidad humana y compromiso con su desarrollo. Lo vimos en plantas, en reuniones empresariales y en decisiones cotidianas de empresas que han hecho del compromiso social y la mejora continua su base para innovar y perdurar. En esta etapa visitamos Gogyofuko, BURRTEC, HOGETSU KOUGYOU, OMRON Kyoto Taiyo, Kyocera y Toyota. Seis modelos distintos de éxito empresarial, todos con una cultura centrada en lo humano.

Más de 500 "diablitos de cuello blanco" de empresarios en Mexicali: Alejandro Ruiz Uribe

(2025-07-29, Redacción, The Baja Post BC (sitio),)

Más de 500 empresas se "pasan" y ellas mismas instalan sus "diablitos de cuello blanco", aseguró el Súper Delegado Único, Alejandro Ruiz Uribe, al responder a los comentarios del Presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) Octavio Sandoval, llamándolo "derechango", un calificativo hasta cierto punto infantil que usó durante la rueda de prensa semanal que ofrece el

funcionario federal. El Superdelegado Ruiz Uribe llamó «derechango» y «seudo dirigente empresarial» al Presidente de CEE, Octavio Sandoval y dijo que es un simple opositor.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Activo Empresarial // Tomate, gusano y... azúcar; preocupa sobreregulación en químicos

(2025-07-29, José Yuste, Excélsior, . 1 2)

México se ha convertido en una potencia exportadora en el sector agropecuario. Sin embargo, la política proteccionista de Donald Trump ha afectado varios sectores. Uno de ellos es el tomate, donde los tomateros de Florida, apoyados por los aires proteccionistas, no quisieron corroborar el acuerdo multianual en el que el tomate mexicano (fresco) llega todo el año al consumidor estadounidense.

Jaque Mate // Radiografía del voto

(2025-07-29, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

José Ramón Cossío Díaz y Jorge Alberto Medellín Pino muestran el fraude de la elección judicial. Trece millones de ciudadanos de un padrón de 100 millones se presentaron a las casillas el 1 de junio, de los cuales 3 millones anulaban sus votos o dejaban recuadros en blanco, por lo que solo sufragaron 10 millones, 10 por ciento del padrón. La cifra exhibe el desinterés en una votación intensamente promocionada por el gobierno y el INE, y que nos dijeron era una demanda popular.

Cuenta Corriente // Aranceles, lo ideal es que sean de cero

(2025-07-29, Alicia Salgado, Excélsior, . 3)

Lo ideal es que los aranceles sean de cero, pero lo urgente es eliminar las tarifas del 25% aplicadas utilizando la cláusula 232. El 1 de agosto entran en vigor los aranceles de Trump, ordenados en abril, prorrogados para todos los bienes exportados a ese país que no están registrados bajo las reglas del T-MEC, y que durante la vigencia de este último se exportaron desde México con el arancel de Nación Más Favorecida de la OMC.

Bitácora del Director // La corrupción, ja ja ja

(2025-07-29, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Cada país pone sus propios límites a la tolerancia respecto del abuso del poder y la impunidad de los políticos. En México, parece que todos los días se eleva la barra, al punto de que ahora, haber nombrado a un funcionario que se hizo jefe de una organización criminal no es suficiente para que Adán Augusto López Hernández tenga que renunciar a la coordinación de los senadores de Morena.

Ricos y Poderosos // EU, arancel del 30%, ¿inminente?; ¿recesión en puerta?

(2025-07-29, Marco Antonio Mares, El Economista, . 28)

Una recesión económica en México se avecina, anticipan analistas especializados, como consecuencia de la inminente entrada en vigor de un arancel del 30% a las exportaciones mexicanas hacia Estados Unidos. Los efectos potenciales son múltiples y todos, preocupantes. Se registraría un aumento de costos para los exportadores mexicanos, la consecuente reducción de exportaciones, un impacto negativo en las cadenas de suministro, presión inflacionaria en México, por la pérdida de competitividad exportadora y la afectación del tipo de cambio, lo que elevaría los costos de bienes importados.

Estrictamente Personal // Los cinco López

(2025-07-29, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 50)

En nuestra historia hay dos López de pésima fama y memoria: Antonio López de Santa Ana, que entregó poco más de la mitad del país a Estados Unidos, y José López Portillo, el nepotista cuyos despilfarros provocaron el colapso de la economía. En nuestro presente hay otros tres López que están dominando la agenda de la discusión política nacional: Adán Augusto López, Andrés Manuel López Beltrán, más conocido como Andy, y Andrés Manuel López Obrador. Los dos primeros están metidos en un pozo de problemas, mientras que el tercero es el político invisible que todos ven.

Coordenadas // La carta que México puede jugar con EU

(2025-07-29, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Estados Unidos y China han iniciado conversaciones en Estocolmo para extender la tregua arancelaria que fijaron ambos países en junio, y que vence el 12 de agosto. México, por su parte, debe asegurarse de preservar el escenario actual de exportaciones no petroleras hacia Estados Unidos, que crecieron un 15% en junio y un 6.3% en el primer semestre del año.

Historias de NegoCEOs // El futuro de Andy López Beltrán

(2025-07-29, Mario Maldonado, El Universal, . 5)

Hace unos días, mientras departábamos en un restaurante de la colonia Condesa, un político de la 4T me dijo entre broma y verdad la siguiente frase: "No dudes que este restaurante también sea 'Andy'". El dicho tiene que ver con todos los nexos que se han documentado sobre la red de amigos de Andrés Manuel López Beltrán, quienes son propietarios de empresas constructoras, de espectáculos y, en general, de la industria de la hospitalidad. Todos, por cierto, han aprovechado la "gentrificación" de colonias como Roma, Condesa y Escandón, un fenómeno criticado por el gobierno de la morenista Clara Brugada y por buena parte de los morenistas.

Duda Razonable // La kisscam y Morena

(2025-07-29, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Malditos tiempos en que todo el mundo carga un teléfono con el que puede ponerse a grabar videos sin que se dé cuenta la persona a quien están grabando. Así vivimos. Así, pero, viven aquellos que se tienen que cuidar de no ser grabados porque, club, partido, empresa o familia a la que pertenecen, no perdonarían verlos en esas circunstancias.

Día con Día // Clusters virtuosos

(2025-07-29, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

En las últimas dos semanas vi de cerca dos clusters ("nichos") de productividad en ascenso: un destino turístico, Los Cabos, y una cadena de producción agroalimentaria, la cadena de las berries o "frutos del bosque": fresas, frambuesas, arándanos, moras. El estancamiento económico general no favorece a nadie, pero estos dos clusters son excepciones. No están estancados; vienen de un crecimiento serio, cuyo curso puede verse afectado por decisiones del gobierno.

En Privado // Andrés Manuel no hizo eso, Andy sí

(2025-07-29, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

En el programa partidista La Moreniza, el pasado 5 de junio, Andy López Beltrán se autodeclaró beneficiario del legado del expresidente López Obrador, y dijo que llamarle como le han llamado siempre, Andy, era quitarle ese legado. Lo dijo así: "Yo me llamo Andrés Manuel López Beltrán y mi más grande orgullo es llamarme como el mejor presidente que ha tenido este país".

TREN MAYA

[Tren Maya: Ni en vacaciones tiene pasajeros, lamenta el diputado del PRI, Rubén Moreira \(videos\)](#)

(2025-07-28, Angelica Melín, Noticias MVS (Sitio),)

El Gobierno federal debe actuar con urgencia para salvar al Tren Maya y evitar que se convierta en un "elefante blanco", planteó el líder parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira. En redes sociales, donde este publicó un par de videos grabados desde vagones del tren, el parlamentario mostró que ese transporte va casi vacío, pese a ser temporada vacacional. Indicó que en los tramos que van de Bacalar a Chetumal y de Calakmul a Escárcega, le tocó viajar en trenes casi vacíos, con un escaso número de pasajeros, incluyéndolo a él y las personas que lo acompañaban.

[Moreira exige que director del Tren Maya acuda a la Permanente tras reportar vagones vacíos por segunda vez](#)

(2025-07-28, Redacción, Latinus (Sitio),)

A pesar de la temporada vacacional alta, el coordinador del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Rubén Moreira Valdez, mostró por segunda vez en un intervalo de 15 días la ausencia de pasajeros en el Tren Maya. En un comunicado que respaldó con un par de videos, el legislador priista comentó que este fin de semana realizó dos recorridos, tramo Calakmul-Escárcega, en Campeche, y otro, en Bacalar-Chetumal, en Quintana Roo.

[Quadratín México \(sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [Capital de México \(sitio\)](#),

[Primer Informe de Gobierno](#)

(2025-07-29, Confidencial, El Financiero (Sitio),)

El líder de los diputados federales del PRI, Rubén Moreira, recomendó a los viajeros de lujo de la llamada '4T' que se paseen por Madrid, por el antiguo casco amurallado de Ibiza, por Lisboa o Tokio, que mejor vayan de vacaciones al Tren Maya. Y es que, en este largo periodo vacacional pagado de cuatro meses que tienen los diputados, el priista ya fue dos veces de paseo al Tren y descubrió que sigue vacío, sin pasajeros locales y sin vacacionistas. Divulgó en sus redes sociales que lleva una ocupación de 5 a 7 por ciento. ¿Estará mejor el desayuno del Rosewood Villa Magna que los panuchos yucatecos?

[¿Y la austeridad?](#)

(2025-07-29, Karina Aguilar, 24-Horas.mx (Sitio),)

Todo parece indicar que los funcionarios de la denominada Cuarta Transformación tienen muy buenos sueldos o son muy organizados con sus finanzas, porque a pesar de la austeridad que tanto presumen, forman parte del 4 por ciento de los mexicanos que pueden vacacionar en Europa y en Asia. Ni los llamados de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, a vivir en la "justa medianía", han hecho eco en los funcionarios de Morena, legisladores y secretarios de

Estado que insisten en salir del país en lugar de disfrutar de las playas mexicanas y del Tren Maya que tanto presumen.

IMCO y México Evalúa, opositores financiados por EU y burguesía mexicana

(2025-07-28, Anibal García Fernández, Contralínea (Sitio),)

En el IMCO y México Evalúa confluyen intereses del poder económico mexicano y del gobierno de Estados Unidos. Por ejemplo, el IMCO recibió 597 mil 521 dólares entre 2022 y 2023 de la USAID; mientras que México Evalúa recibió 2 millones 106 mil 018 dólares de la USAID, entre 2022 y 2024. Además, el Consejo Mexicano de Negocios (CMN), Fundación Kaluz y Fundación Coppel financiaron al IMCO con 99 millones 991 mil 616 pesos entre 2020 y 2024. México Evalúa, además, tuvo financiamiento de la organización Iniciativa Climática México en 2023 y 2024 por un millón 110 mil pesos. La Iniciativa Climática México expresa a su vez, otra área de la oposición: la medioambiental y sobre todo vinculada al sector energético y al Tren Maya. Dicha oposición contó además con financiamiento no sólo de Estados Unidos, también de la cooperación alemana.

Razones // Ni un político o funcionario

(2025-07-29, Jorge Fernández Menéndez, Excélsior, . 8)

No hay un solo político o funcionario señalado por estar involucrado con la red que aprovisiona cerca de un tercio del combustible que se consume en el país. Cada decomiso es una acusación para la pasada administración. Y se encuentran millones de litros de combustible robado o ilegal en Tamaulipas, Baja California, Tabasco, Veracruz, Guanajuato, Puebla, Coahuila y Nuevo León, entre otros estados, y no hay un solo político o funcionario señalado por estar involucrado con esa red que aprovisiona cerca de un tercio del combustible que se consume en el país. No olvidemos que esa trama llega hasta las obras paradigmáticas del sexenio pasado, como el Tren Maya y la refinería de Dos Bocas.

Duda Genuina // ¿Y la austeridad?

(2025-07-29, Karina Aguilar, 24 Horas, . 6)

Todo parece indicar que los funcionarios de la denominada Cuarta Transformación tienen muy buenos sueldos o son muy organizados con sus finanzas, porque a pesar de la austeridad que tanto presumen, forman parte del 4 por ciento de los mexicanos que pueden vacacionar en Europa en Asia. Ni los llamados de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, a vivir en la "justa medianía, han hecho eco en los funcionarios de Morena, legisladores y secretarios de Estado que insisten en salir del país en lugar de disfrutar de las playas mexicanas y del Tren Maya que tanto presumen.

Ni para las aspirinas

(2025-07-29, Verónica Malo Guzmán, El Heraldo de México (sitio),)

Me encanta el optimismo. Lo que no soporto es cuando se disfraza de promesa hueca, de anuncio grandilocuente que no alcanza ni para cubrir lo mínimo. Así fue el caso del reciente anuncio de Claudia Sheinbaum, presidenta de México, quien informó sobre una "histórica inversión" en salud pública para 24 estados del país. (...) Invertir 21 mil millones de pesos a tres años y en sólo 24 estados no es un rescate del sistema de salud. Aunque es mejor que destinarlos a los grandes agujeros fiscales que siguen drenando recursos: el Tren Maya, Dos Bocas, Mexicana de

Aviación, el AIFA. Todos elefantes blancos que siguen tragando dinero sin rendir cuentas y sobre los que no se atreven a recular.

AIFA

OMA incrementa 4% su utilidad neta en el segundo trimestre; reporta utilidad neta de mil 341 mdp

(2025-07-28, Sara Cantera, El Universal (sitio),)

Grupo Aeroportuario Centro Norte (OMA) reportó una utilidad neta de mil 341 millones de pesos durante el segundo trimestre del año, un aumento de 4% en comparación con el mismo trimestre del año anterior. Los ingresos aeronáuticos se incrementaron 17%; mientras que los ingresos no aeronáuticos crecieron 16%. En Zihuatanejo las rutas a Ciudad de México, Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y Querétaro.

SICT estima creación de 200 mil empleos en el sector aeroportuario este año; inversión será de 33 mil mdp

(2025-07-28, Sara Cantera, El Universal (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que las acciones emprendidas en el sector aeroportuario en infraestructura y ampliación de aeropuertos generarán 200 mil empleos este año. En 2025, la inversión pública y privada será de alrededor de 33 mil millones de pesos, con los trabajos de rehabilitación y ampliación en 62 aeropuertos. Mientras que la Secretaría de la Defensa opera 13 aeropuertos, incluido el Aeropuerto Internacional "Felipe Ángeles" (AIFA) y Tulum.

Impulso al sector aeroportuario creará 200 mil empleos: SICT

(2025-07-28, Fernando Dávila, Excélsior (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) del gobierno de México informa que las acciones emprendidas en el sector aeroportuario de mejora en la infraestructura y ampliación de aeropuertos generarán 200 mil empleos este año. Con las acciones emprendidas a través de la Subsecretaría de Comunicaciones y Transportes se busca la activación económica. En 2025 la inversión pública y privada será de alrededor de 33 mil millones de pesos, con los trabajos de rehabilitación y ampliación en 62 aeropuertos. La SICT, que conduce Jesús Antonio Esteva Medina, destaca que dichas terminales se encuentran distribuidas en siete grupos aeroportuarios: Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA), con cuatro aeropuertos, dos con gobiernos estatales. Por otro lado, el Grupo Aeroportuario del Sureste (ASUR) opera nueve aeropuertos, incluye el de Cancún; Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP) con 12 aeropuertos, entre ellos Guadalajara, Puerto Vallarta y Tijuana; Grupo Aeroportuario Centro-Norte (OMA) con 13 aeropuertos, entre los cuales se encuentran Acapulco, Zihuatanejo y Monterrey. Así como Defensa, que tiene 13 aeropuertos, incluido el Aeropuerto Internacional "Felipe Ángeles" (AIFA) y Tulum; y SEMAR, con nueve aeropuertos, entre ellos el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM).

El tren suburbano que conectará Lechería con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles iniciará operaciones en diciembre de 2025.

(2025-07-28, Enrique Lazcano, EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled,)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes ha anunciado que el tren suburbano que unirá Lechería con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) comenzará a operar a finales de diciembre de 2025. Jesús Antonio Esteva Medina, titular de la dependencia, destacó el avance de la obra, con el apoyo de la Secretaría de la Defensa Nacional, permitiendo ya la circulación por la vía férrea, pendiente únicamente de la instalación de catenarias. La supervisión del proyecto está a cargo de la Agencia Reguladora de Transporte Ferroviario, liderada por Andrés Lajous, quien también se ocupa de los aspectos sociales relacionados con la construcción, como la creación de pasos peatonales y vehiculares. El nuevo tramo, que se extenderá por 23 kilómetros y contará con seis estaciones, operará con 10 trenes a una velocidad máxima de 120 kilómetros por hora, permitiendo llegar al AIFA desde la Ciudad de México en solo 39 minutos, beneficiando a aproximadamente 120,000 personas.

Tren suburbano Lechería-AIFA comenzará operaciones en diciembre de 2025.

(2025-07-28, Miguel Bárcena, EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled,)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha anunciado que el tren suburbano que conectará Lechería con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) iniciará operaciones a finales de diciembre de 2025. Jesús Antonio Esteva Medina, titular de la SICT, destacó el avance de la obra con el apoyo de la Secretaría de la Defensa Nacional, mencionando que ya es posible circular por la vía férrea, quedando pendiente la instalación de catenarias. La supervisión del proyecto está a cargo de la Agencia Reguladora de Transporte Ferroviario, liderada por Andrés Lajous, quien también se ocupa de los aspectos sociales relacionados con la construcción, como la instalación de pasos peatonales y vehiculares.

El Pecado Original: penitencia continua

(2025-07-29, Juan Carlos Machorro, El Financiero (Sitio),)

Si acaso faltara algo en la tirante relación con el gobierno de los Estados Unidos, este ha señalado recientemente violaciones del gobierno mexicano al acuerdo bilateral de servicios aéreos al adoptar decisiones unilaterales que, en su opinión, han minado condiciones justas de competencia perjudicando intereses de las líneas aéreas estadounidenses. Las decisiones señaladas por el Departamento de Transporte de EU tienen que ver con la reducción de operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) y la cancelación de operaciones de carga dedicada en dicho aeropuerto, ambas en detrimento de las líneas aéreas. Se ha señalado que estas medidas carecen de sustento técnico y tienen como trasfondo llevar operaciones, por decreto, al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), proyecto que no termina de despegar como parte de la solución planteada por la administración anterior ante la decisión de cancelar el proyecto en Texcoco.

Fin de la inmunidad de alianza Aeroméxico-Delta, ¿impulso para Volaris y Viva Aerobus?

(2025-07-29, Redacción, El CEO MX (sitio),)

La posible eliminación de la inmunidad antimonopolio que protege al acuerdo de colaboración conjunta entre Grupo Aeroméxico y Delta Air Lines, abre la posibilidad de una reconfiguración del mercado transfronterizo entre México y Estados Unidos. El fin de la inmunidad antimonopolio, si bien no impediría a Aeroméxico y Delta mantener las rutas que operan de manera conjunta, sí las obligaría a hacerlo de manera separada. Ello, impulsaría un cambio en el mercado, apuntó Fernando Gómez Suárez, analista aéreo independiente. Por su parte, al gobierno mexicano le corresponde comprobar que no hay incumplimiento del acuerdo bilateral en materia aérea, así

como justificar la reducción de slots en el Aeropuerto Internacional de Ciudad de México (AICM) y el traslado de las operaciones de carga al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

Aduanas recaudan 23% más que el año pasado

(2025-07-29, Jessika Becerra, La Jornada, . 20)

En el primer semestre, la recaudación en las aduanas del país fue de casi 712 mil millones de pesos, un incremento de 23 por ciento respecto a la primera mitad de 2024, según el Informe Mensual de la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM). En el documento se menciona que las aduanas marítimas recaudaron en los primeros seis meses del año 52 por ciento del total. Las aduanas interiores aportaron 15 por ciento de los ingresos. La que se ubica dentro del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles fue la principal entre estos recintos, con 24 por ciento.

REFINERÍA DOS BOCAS

Óscar Balderas: 'Poco creíble que Adán Augusto no conociera los señalamientos de Hernán Bermúdez'

(2025-07-28, Redacción, Noticias MVS (Sitio),)

La sombra de "La Barredora" se cierne sobre la figura del exsecretario de Gobernación, Adán Augusto López, a raíz de los vínculos que lo unen con Hernán Bermúdez Requena, presunto cabecilla de una organización criminal surgida desde el poder político en Tabasco. La historia del grupo criminal conocido como "La Barredora" apunta a una génesis atípica: no fue una estructura delictiva que buscó al poder político, sino una organización construida desde el propio gobierno local para operar como una maquinaria de extracción de recursos, principalmente a través del robo de combustible en el marco del megaproyecto de la refinería de Dos Bocas.

Pemex reporta utilidades de 873 millones de dólares en el primer semestre de 2025, revirtiendo pérdidas históricas

(2025-07-28, Redacción, Periodistas Unidos MX (sitio),)

Petróleos Mexicanos (Pemex) anunció que, durante el primer semestre de 2025, logró una ganancia neta de 873 millones de dólares, marcando un hito al revertir las pérdidas de años anteriores. Este resultado, reportado por la empresa estatal a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), contrasta con la pérdida de 2,200 millones de dólares registrada en el mismo periodo de 2024, reflejando un avance significativo en su recuperación financiera. El gobierno mexicano reafirmó su compromiso de fortalecer a Pemex como pilar de la soberanía energética, destacando que los beneficios obtenidos se reinvertirán en proyectos de exploración y en la modernización de la refinería de Dos Bocas, que ya opera al 70% de su capacidad.

Pemex: un respiro, al menos temporal

(2025-07-29, Desbalance, El Universal (sitio),)

Nos dicen que luego de que publicó ayer el reporte financiero al segundo trimestre del año, el director de Pemex, Víctor Rodríguez Padilla, pudo darse un respiro. Sin embargo, esa sensación podría no durar mucho, nos comentan. Con ganancias por poco más de 59 mil millones de pesos, la empresa logró romper una racha de cuatro trimestres consecutivos con pérdidas, pero su deuda financiera total sigue sin bajar decididamente, para ubicarse en 98 mil millones de dólares, con un perfil complicado de vencimientos para 2025 y 2026. A la par, la producción petrolera no repunta, el negocio de refinación genera más pérdidas, mientras la nueva refinería de Dos Bocas

aún no opera a 100%, y el huachicol sigue representando una fuga de recursos para la empresa. Así, no hay mucho por celebrar, nos aseguran.

Refinería Olmeca, la más costosa del mundo, con un sobrecosto del 135%: 20 mil 959 millones de dólares.

(2025-07-28, Juan Lecanda, Canal 40 Adn,)

La refinería Olmeca, ubicada en Dos Bocas, Tabasco, se ha convertido en una de las más costosas del mundo, a pesar de no operar a plena capacidad. Según un estudio, esta refinería lidera la lista de obras con mayores sobrecostos a nivel global. Inicialmente, se estimó que su construcción costaría 8,900 millones de dólares durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, pero se espera que el costo total alcance los 20,959 millones de dólares para finales de 2024, un incremento del 135%. En comparación, una refinería en Kuwait presenta un sobrecosto del 120%, seguida de otra en Egipto con un 113%. Se prevé que la refinería Olmeca entre en operación plena después de 2026, mientras que los costos proyectados inicialmente se han desbordado, afectando las finanzas públicas y a los ciudadanos mexicanos.

Rocío Nahle, gobernadora de Veracruz, minimiza el crimen de la maestra Irma Hernández.

(2025-07-28, Miguel Bárcena, EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled,)

La gobernadora de Veracruz, Rocío Nahle, ha generado controversia al afirmar que la maestra Irma Hernández, cuyo cuerpo fue hallado torturado, murió de un infarto, minimizando así las circunstancias del crimen. Nahle, quien también es responsable de la refinería de Dos Bocas, criticada por sus altos costos, ha sido acusada de desviar la atención de la inseguridad en el estado. La Fiscalía de Veracruz ha detenido a cuatro presuntos implicados en el crimen, vinculados a la Mafia veracruzana, un grupo criminal que extorsiona a transportistas. Entre los detenidos se encuentran Víctor Manuel, alias "El Cholo", y José Eduardo, conocido como "El Águila".

Desbalance

(2025-07-29, Desbalance, El Universal, . 21)

Nos dicen que luego de que publicó ayer el reporte financiero al segundo trimestre del año, el director de Pemex, Víctor Rodríguez Padilla, pudo darse un respiro. Sin embargo, esa sensación podría no durar mucho, nos comentan. Con ganancias por poco más de 59 mil millones de pesos, la empresa logró romper una racha de cuatro trimestres consecutivos con pérdidas, pero su deuda financiera total sigue sin bajar decididamente, para ubicarse en 98 mil millones de dólares, con un perfil complicado de vencimientos para 2025 y 2026. A la par, la producción petrolera no repunta, el negocio de refinación genera más pérdidas, mientras la nueva refinería de Dos Bocas aún no opera a 100%, y el huachicol sigue representando una fuga de recursos para la empresa. Así, no hay mucho por celebrar, nos aseguran.

Emisión de Pemex, insuficiente para cubrir adeudos de este año

(2025-07-29, Karla García Gil, El CEO MX (sitio),)

Los 10,000 millones de dólares (mdd) que el gobierno de México busca recaudar mediante una nueva emisión de deuda para apoyar a Pemex representan apenas una décima parte del total de su deuda financiera, que asciende a 98,786 mdd. El vehículo de inversión Eagle Funding LuxCo, respaldado por el gobierno de México, lanzó una emisión de deuda a cinco años para apoyar las finanzas de Pemex, operación a cargo de JP Morgan, Bank of America y Citibank, con una tasa

inicial de 200 puntos base sobre los bonos comparables del Tesoro de los Estados Unidos. Esto coloca a Pemex en una situación crítica. Por ello, el especialista advierte que la medida implementada por el gobierno federal no es más que "un curita" que no atiende el problema estructural de fondo. Y mientras persistan gastos como el de la construcción de la refinería de Dos Bocas que terminó costando tres veces más de lo proyectado, Pemex difícilmente podrá recuperarse.

SICT

SICT anuncia que el desarrollo aeroportuario generará 200 mil empleos

(2025-07-29, Alejandro Torres, Vuela América (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), comunica que las acciones emprendidas en el sector aeroportuario de mejora en la infraestructura y ampliación de aeropuertos generarán 200 mil empleos este año. Con las acciones emprendidas a través de la Subsecretaría de Comunicaciones y Transportes se busca la activación económica. En 2025 la inversión pública y privada será de alrededor de 33 mil millones de pesos, con los trabajos de rehabilitación y ampliación en 62 aeropuertos.

PROYECTOS CARRETEROS DEBEN CUMPLIR CON SUSTENTABILIDAD, IMPACTO AMBIENTAL Y ...

(2025-07-28, Redacción, Agencia Global de Información AGI (sitio),)

El diputado Tecutli José Guadalupe Gómez Villalobos (MC) a través de una iniciativa plantea instituir como obligación legal que todos los proyectos y servicios relacionados con infraestructura carretera cumplan principios de sustentabilidad, minimización del impacto ambiental y respeto a comunidades y ecosistemas. Se adiciona una fracción V al artículo 5 de la Ley de Caminos, Puentes y Autotransporte Federal para establecer que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) deberá supervisar, regular y garantizar que los proyectos, obras y servicios en materia de caminos, puentes y autotransporte federal cumplan con dichos principios, en coordinación con la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales.

Mujeres mexicanas toman el volante del autotransporte y transforman la economía

(2025-07-29, Redacción, Roberto Pérez S., Visión Automotriz (Sitio),)

En un paso firme hacia la igualdad de oportunidades, instituciones públicas, empresas privadas y organizaciones sociales han unido diferentes esfuerzos para lanzar programas de capacitación y empoderamiento para mujeres, con énfasis en su integración en sectores estratégicos como el autotransporte, donde su participación aún es limitada pero creciente. Actualmente, solo el 2.4% de los operadores de transporte de carga en México son mujeres, según datos de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Esta cifra contrasta con el hecho de que el transporte de carga representa más del 55% de la movilidad de mercancías en el país, y enfrenta un déficit estimado de más de 50 mil operadores calificados.

Por obras en aeropuertos, unas 200 mil plazas: SICT

(2025-07-29, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 43)

Las inversiones en los aeropuertos del país generarán 200 mil empleos este año, informó la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). "Con las acciones

emprendidas a través de la Subsecretaría de Comunicaciones y Transportes se busca la activación económica", indicó en un comunicado.

REFORMA ENERGÉTICA

Convocan foro nacional sobre uso eficiente de energía en extracción de agua subterránea en Jalisco

(2025-07-28, Redacción, El Heraldo de México (sitio),)

El próximo 31 de julio se celebrará en el Instituto Cultural Cabañas, en Guadalajara, Jalisco, el "Foro Nacional para la Gestión Eficiente del Agua y la Energía: Transición energética y manejo sostenible del agua subterránea". Así lo anunció el diputado federal Armando Samaniego, secretario de la Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento de la Cámara de Diputados. Este evento es impulsado por el Gobierno del Estado de Jalisco, con el apoyo de la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA), dependencias del Gobierno Federal y organizaciones de la sociedad civil.

[Capital CDMX \(Sitio\).](#)

CFE cierra el primer semestre con utilidad por 67.4 mil mdp

(2025-07-28, Redacción, Energy 21 (Sitio),)

CFE logró revertir cuatro trimestres consecutivos de pérdidas, consolidando una tendencia de recuperación económico-financiera. Además de equilibrar su operación, la empresa mantiene índices de solvencia respaldados por ingresos diversificados y mejora en márgenes operativos. La utilidad neta de 67.4 mil millones de pesos en el semestre proyecta un panorama más sólido para CFE, especialmente frente a un entorno inflacionario y volatilidad energética internacional. También representa una ventana de oportunidad para mejorar su estabilidad financiera de largo plazo, fortalecer inversiones y enfrentar desafíos como la transición energética y la modernización de infraestructura.

[InfoPoder \(Sitio\).](#)

Los precios de los módulos solares siguen una clara tendencia a la baja

(2025-07-28, Redacción, PV Magazine México (Sitio),)

La sobreproducción masiva persistirá en algunas partes del sector, especialmente debido a la disminución de la demanda mundial en un contexto de dificultades políticas y de retorno a los combustibles fósiles. En Estados Unidos, la combinación de medidas comerciales proteccionistas y la creciente resistencia a las energías renovables está socavando la demanda y excluyendo a muchos proveedores extranjeros. Pocos mercados alternativos ofrecen precios comparables.

Más Allá de la Fórmula: Por qué la política de contenido nacional requiere un cambio de paradigma

(2025-07-28, Redacción, Global Energy (Sitio),)

Con la emisión de la nueva Ley del Sector de Hidrocarburos (LSH), que deroga la anterior Ley de Hidrocarburos (LH), el sector se encamina hacia un modelo más centralizado. Uno de los principales cambios será el nuevo papel que asumirán las formas de colaboración entre Petróleos Mexicanos (Pemex) y las empresas privadas en el ámbito del Upstream. Sin embargo, un aspecto aún más relevante será el rol estratégico que desempeñará el contenido nacional en México, en

un contexto internacional cada vez más complejo, marcado por tensiones comerciales y una transición geopolítica de un mundo unipolar hacia uno multipolar.

En el primer semestre de 2025 creció la deuda de Pemex y también sus adeudos con proveedores

(2025-07-28, Camila Ayala Espinosa, Proceso (sitio),)

A pesar de los discursos sobre una reestructuración profunda de Petróleos Mexicanos (Pemex) y que incluyeron una reforma energética promovida por Claudia Sheinbaum Pardo, las finanzas de la empresa petrolera del Estado siguen mostrando signos de deterioro. Comparando el primer semestre de 2025 con el mismo periodo de 2024, no sólo creció la deuda financiera total, sino que también se dispararon las obligaciones inmediatas, la deuda con proveedores y el financiamiento de corto plazo.

Energía renovable y Smart Grids, elementos de competitividad y sustentabilidad para parques industriales

(2025-07-29, Redacción, FIN Ganar-Ganar,)

Las smart grids representan un nuevo modelo energético sustentable que promueve un uso responsable y optimizado de los recursos naturales, contribuyendo a la reducción de la huella ambiental. Hoy, México se encuentra en un momento crítico, sus principales zonas industriales enfrentan una infraestructura energética saturada, riesgos constantes de interrupciones y una demanda creciente. De hecho, el 91% de los parques industriales ha reportado fallas eléctricas, según la Asociación Mexicana de Parques Industriales Privados (AMPIP). Para las empresas industriales comprometidas con la sustentabilidad, este contexto representa un reto operativo, pero también la oportunidad de liderar desde lo local con soluciones energéticas limpias y descentralizadas.